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1. СМИ о Таймыре 
 

На расширенной планерке при главе Таймыра подвели итоги месяца и наметили планы 
на будущее 

Глава Таймыра Алексей Членов провел расширенную планерку, на которой были 
подведены итоги прошедшего месяца, а также намечен план работы на ближайшее время. О 
работе отчитались руководители структурных подразделений администраций района и 
города, федеральных и краевых силовых структур и ведомств. 

Об оперативной обстановке в городе и районе доложил заместитель главы района – 
начальник управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района Андрей 
Шопин. «За отчетный период на территории района чрезвычайных ситуаций не произошло. 
На водных объектах происшествий не зарегистрировано. В ЕДДС поступило 1232 сообщения, 
из них переадресованы в дежурные службы других организаций 321: в пожарную охрану – 12, 
в полицию – 150, в скорую помощь – 156, в аварийную службу – два, в лифтовую службу – 
одно. Гражданам и организациям выдано 667 единиц справочной информации, аварийно-
спасательная служба выезжала по 16 обращениям, в том числе шесть выездов на поисково-
спасательные работы. На территории района в настоящее время находится 20 туристических 
групп, в которых зарегистрировано 228 человек. С начала года на маршрутах уже находилось 
43 группы общей численностью 568 человек. Для транспортировки больных в больницы г. 
Дудинки, Норильска и Хатанги санитарной авиацией за прошлый месяц выполнено 16 
вылетов в поселения района. 

На август запланированы заседания комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности (КЧС) по вопросам 
готовности общеобразовательных учреждений муниципального района к началу 2024-2025 
учебного года и о мерах по обеспечению безопасности на территории муниципального района 
в Единый день голосования – 8 сентября», - проинформировал руководителя территории 
Андрей Анатольевич. 

Об оперативной обстановке на территории доложил временно исполняющий 
обязанности начальника отдела МВД России по Таймырскому району подполковник юстиции 
Анатолий Ескин. Он отметил, что в целом на территории обстановка контролируемая, все 
плановые мероприятия проводятся. 

«Нам необходимо контролировать ситуацию, которая происходит с арендой жилья, где в 
квартирах проживает большое количество людей. В связи с этим участковым 
уполномоченным полиции необходимо проводить совместные рейдовые мероприятия с 
управляющей компанией и привлечением СМИ», - отметил Алексей Викторович. 

Вопросы, связанные с организацией северного завоза, озвучил заместитель главы 
муниципального района по вопросам развития инфраструктуры и завоза топливно-
энергетических ресурсов Сергей Шаронов. 

О готовности к отопительному сезону рассказал генеральный директор Дудинской 
управляющей компании Рамиль Хайруллин.  

Прокурор по Таймырскому району Сергей Трофимов напомнил о необходимости 
соблюдения безопасности на водных объектах, а также обратил особое внимание на 
профилактику мошенничества среди населения. 

В завершение совещания глава Таймыра представил всем присутствующим своего 
заместителя по общественно-политической работе. «Павел Владимирович Томчик с 
сегодняшнего дня приступает к исполнению своих обязанностей, он будет организовывать 
работу с правоохранительными органами и решать ряд других насущных вопросов», - 
отметил Алексей Членов. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Два новых общественных пространства открылись в поселке Потапово 

Прошедшая неделя в поселке Потапово стала настоящим праздником для всех его 
жителей. В честь Дня поселка и Дня рыбака на территории Потапово состоялось 
долгожданное открытие двух новых объектов: уличной спортивной площадки и этнической 
площадки под открытым небом. Это событие стало возможным благодаря победе двух 
проектов в благотворительной программе Норильского никеля «Мир новых возможностей». 

Почетное право перерезать символические красные ленточки было предоставлено главе 
Таймыра Алексею Членову, главе города Дудинки Юрию Гурину, заместителю директора 
Заполярного филиала Норникеля по региональной политике и корпоративным проектам 
Вячеславу Щукину и старейшине поселка Надежде Константиновне Болиной. 

Презентацию новой спортивной площадки жителям Потапово и гостям поселка провела 
главный библиотекарь отдела комплектования и обработки центральной библиотеки 
Дудинской централизованной библиотечной системы Татьяна Кириллова. Новая 
общественная спортивная зона с игровыми конструктивными элементами, уличными 
тренажерами предназначена для активного физического отдыха, а также для проведения 
тренировочных игр и культурно-спортивных мероприятий. 

После торжественного открытия спортивной площадки, жители Потапово и 
многочисленные гости поселка прошли к новому этническому пространству. Этническая 
площадка «Уссу» представляет собой адаптированный под проведение национальных 
праздников, обрядов, игр и различных форм культурно-досуговой деятельности, вариант 
энецкого стойбища. На территории разместились традиционный балок, хозяйственная 
постройка, сцена с зоной концертной площадки, украшением пространства стала парковая 
скульптура: арт-объекты вырезаны из кедра мастерами ГЦНТ по мотивам энецких сказок и 
легенд. 

Провести традиционные обряды на новой площадке команде проекта помогли знатоки 
энецкой культуры, уроженки Потапово, Зоя Николаевна Болина и Анна Ивановна 
Сактобергенова. Энки также поздравили земляков с главными летними праздниками, с 
появлением нового этнокультурного пространства и тепло поблагодарили всех, кто принимал 
участие в создании «Уссу». 

«В Потапово строятся новые дома, построен ФАП, на новой спортивной площадке можно 
укрепить свое физическое состояние, а на этнической площадке — отдохнуть душой. 
Конечно, еще много предстоит сделать, но видя вашу инициативу, глядя на ваших 
замечательных деток, я абсолютно уверен, что у нас все получится, что у поселка есть 
перспективы», — обратился к потаповцам глава Дудинки. 

Активность жителей Потапово подтвердила и начальник Управления благотворительной 
деятельности и развития корпоративных сообществ заполярного филиала Норникеля 
Наталья Дунаева: «Я очень впечатлена активностью и волей к победе жителей поселка 
Потапово, потому что из 18 проектов-победителей конкурса „Мир Таймыра“ — четыре проекта 
были заявлены потаповцами. И эти четыре проекта оттянули на себя практически половину 
фонда! Но деньги не главное, важно понимать, что все это делаю люди!». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Бумаги Норникеля не интересны для покупок в настоящее время - ПСБ 

Бумаги ГМК "Норильский Никель" не интересны для покупок в настоящее время, 
говорится в комментарии аналитиков Промсвязьбанка (ПСБ). 

"Норникель" представил операционные результаты за 2К24: объём производства 
никеля увеличился на 15% кв/кв до 48,3 тыс. т. Результаты по меди и палладию сократились 
на 1% кв/кв, составив 108,8 тыс. т и 735 тыс. тр. унций соответственно. Производство платины 
продемонстрировало символическое снижение (-0,3%), сократившись до 178 тыс. тр. унций. 
Производственные результаты оказались ожидаемыми", - пишут аналитики. 
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Рост производства никеля, по их оценке, связан с низкой базой прошлого 
квартала. Результат по полугодию по всей корзине металлов оказался немного ниже 
значений прошлого года, отклонение находится в пределах 3%. В то же время увеличился 
объём производства меди на фоне слабых результатов прошлого года. 
 "23 августа "Норникель" представит финансовые результаты за первое полугодие. 
Ожидаем сокращения выручки на фоне сильного падения средних цен на палладий и никель 
в течение рассматриваемого периода, - добавляют эксперты. - Кроме этого, "Норникель" 
подтвердил свой план на 2024 год, что подразумевает сокращение объёмов производства 
всех металлов относительно показателей прошлого года. Таким образом, стоит ждать 
продолжения снижения производственных показателей во втором полугодии. В этих условиях 
считаем бумаги "Норникеля" неинтересными для покупок". 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Валентина Матвиенко предложила сделать Красноярский край опорным регионом по 
развитию финансовой грамотности 

Михаил Котюков выступил на заседании Совета по развитию финансового рынка при 
Совете Федерации Федерального Собрания России в Москве. Заседание провела 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко, в нём приняли участие 
председатель Центрального банка России Эльвира Набиуллина, представители 
федеральных и региональных органов власти и бизнес-сообщества. 

Предоставляя слово Михаилу Котюкову, Валентина Матвиенко подчеркнула, что при 
принятии любых федеральных решений необходимо учитывать мнение руководителей 
регионов, потому что на губернаторах лежит огромная ответственность за рост экономики 
субъектов Федерации. 

Губернатор Красноярского края отметил в своём выступлении, что для жителей как 
нашего региона, так и России в целом в первую очередь важны сдерживание инфляции и 
увеличение финансовой грамотности. «Мы об этом часто говорим со школьниками на уроках 
финансовой грамотности, что даже если вам подарили тысячу рублей, то через год это будет 
не тысяча, а меньше. Если государство работает над инфляцией, то эта тысяча не сильно 
уменьшится, ну а если не сильно работает, то через пять лет, может быть, этих денег вообще 
не останется. Это важные вещи, это то, чему нужно учить наших граждан с самых первых 
школьных занятий», – убеждён Михаил Котюков. 

Глава региона считает, что развитие финансовой культуры поможет людям правильно 
реагировать на различные экономические новости, включая повышение или понижение 
ключевой ставки Центробанка, изменение процентов по кредитам, депозитам и так далее. 

«Есть большой запрос жителей страны на повышение уровня финансовой культуры. 
Среди работающих таких две трети. Сегодня между работодателями идёт борьба за 
работников, за людей, которые будут создавать наше национальное будущее. Если у 
человека всё нормально с личными финансами, то он будет больше думать о работе, а не о 
своих кредитах и так далее. И просвещение играет здесь ключевую роль», – подчеркнул в 
своём выступлении глава региона. 

Михаил Котюков пригласил сенаторов, глав регионов и других участников заседания в 
Красноярск, где в октябре этого года планируется провести вторую Всероссийскую 
конференцию в сфере финансового просвещения. В 2023 году глава региона принимал 
участие в работе первой конференции, участники которой рассказывали о своём опыте 
интеграции элементов финансовой грамотности в образовательный процесс. Эта работа 
проходит в рамках реализации федеральной Стратегии повышения финансовой грамотности 
и формирования финансовой культуры до 2030 года. 

В заключение Михаил Котюков напомнил, что одной из задач современной России 
является экономическое лидерство. Благодаря реализации инновационных и инвестиционных 
проектов регионы смогут улучшить своё экономическое положение, создать новые рабочие 
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места и увеличить зарплату сотрудникам. Полученные средства работники смогут более 
грамотно распределять с учетом приобретенных экономических знаний. 

Красноярский край 
 
Заседание краевого Правительства: лекарственное обеспечение, выплаты за классное 
руководство, охват услугами допобразования 

Сергей Верещагин провел заседание краевого Правительства, на котором принят ряд 
важных решений в сфере здравоохранения и образования. 

Так, в краевой госпрограмме «Развитие здравоохранения» на 868 млн рублей увеличено 
финансирование лекарственного обеспечения отдельных категорий граждан – в связи с 
увеличением числа льготополучателей. 

Также в госпрограмме появилось новое мероприятие – обеспечение препаратами 
больных с хроническим вирусным гепатитом С. В крае на амбулаторном лечении находятся 
465 таких пациентов. На их лекарственное обеспечение выделено 349 млн рублей на три 
года (в том числе 222,6 млн рублей из федерального бюджета). 

Кроме того, в связи с увеличением числа пациентов с редкими орфанными 
заболеваниями, требующими особого медикаментозного обеспечения, в госпрограмме 
предусмотрено 37 млн рублей на их лечение в краевой клинической больнице.   

Расходы по краевой госпрограмме «Развитие образования» увеличены на 264,7 млн 
рублей за счёт федерального бюджета. Средства направлены на ежемесячные выплаты за 
классное руководство кураторство в школах и техникумах в населенных пунктах с 
численностью менее 100 тысяч человек. Напомним, такое поручение дал Президент 
Владимир Путин в ходе послания Федеральному Собранию. В Красноярском крае выплату в 
размере 10 тысяч рублей получат более 12,6 тысячи педагогов. 

Кроме того, предусмотрены средства на ремонты 12 образовательных учреждений. Это в 
том числе позволит ввести в текущем году более 5000 мест в системе допобразования в 
рамках регионального проекта «Успех каждого ребенка». Таким образом, охват услугами 
дополнительного образования детей в крае составит 73%. 

Красноярский край 
 

«Роснефть» рассказала об актуальных вакансиях для работы на нефтегазовом проекте 
«Восток Ойл» 

На севере Красноярского края продолжается реализация флагманского проекта 
компании «Роснефть» — «Восток Ойл». 

В «Восток Ойл» входят 52 лицензионных участка на севере Красноярского края и в 
Ямало-Ненецком автономном округе, на которых расположены 13 месторождений нефти и 
газа. Конкурентным преимуществом проекта является близость к Северному морскому пути. 

Новая нефтетранспортная система, строительство которой началось в 2021 году, 
соединит Ванкорский и Пайяхский кластеры со строящимся нефтеналивным терминалом в 
порту «Бухта Север» на Таймыре, на берегу Карского моря. Он обеспечит перевалку нефти с 
месторождений «Восток Ойл» по Северному морскому пути в мировые порты. С 
использованием инфраструктуры первой очереди объем перевалки нефти через морской 
терминал планируется довести до 30 млн тонн в год, с последующим поэтапным выходом на 
общий объем перевалки до 100 млн тонн в 2030 году. 

«Восток Ойл» даст импульс для развития смежных отраслей экономики: 
машиностроения, металлургии, электроэнергетики, дорожного строительства, судостроения, 
и будет иметь значительный мультипликативный эффект. 

Единый транспортный оператор проекта — ООО «ТБС-Логистика» — обслуживает 
автопарк «Восток Ойл». Численность работников «ТБС-Логистики», занятых в реализации 
проекта, составит более 14 000 человек к 2025 году. «ТБС-Логистика» приглашает к 
сотрудничеству соискателей как имеющих опыт работы в транспортной логистике, так и 
желающих его приобрести. 
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Актуальные вакансии: диспетчер по транспорту; машинист автомобильного крана 
7 разряда; водитель категории СЕ; слесарь по ремонту автомобилей; водитель 
топливозаправщика; стропальщик… 

newslab 
 
В Красноярском крае мигрантов депортируют из страны за работу без трудового 
договора 

В Красноярском крае трудовых мигрантов выдворят из России. Об этом рассказали в 
транспортной полиции. 

По информации ведомства, мигранты ремонтировали железнодорожные пути без 
трудового договора и официального разрешения на работу. Полицейские заметили их на 
территории станции Иланская. 

Нарушители оказались уроженцами одной из стран Центральной Азии в возрасте от 19 
до 30 лет. Полицейские составили административные протоколы на иностранцев за 
незаконное осуществление трудовой деятельности в РФ. Каждого нарушителя оштрафовали 
на 2 тыс. рублей. 

newslab 
 

В Красноярском крае сократилось число предпринимателей 
Наибольшее сокращение в абсолютных цифрах произошло в сегменте индивидуальных 

предпринимателей. 
По итогу шести месяцев 2024 количество коммерческих фирм в Красноярском крае 

сократилось на 3,4% и составило 107 066 организаций. Такие данные приведены в Едином 
реестре субъектов малого и среднего предпринимательства. 

В частности, индивидуальных предпринимателей стало меньше на 2 250 (-3,2% к началу 
года), а юрлиц — на 1 558 (-3,7% к началу года). 

Стоит однако учесть, что 10 778 фирм, зарегистрированных в Красноярском крае, имеют 
признак вновь созданных. Иными словами, фактическая «смертность» бизнеса в регионе 
была ощутимо выше заявленных показателей. 

Добавим также, что из общего числа коммерческих организаций, примерно 96,2% — это 
микропредприятия. И все вновь созданные компании относятся к этой категории. К малым 
относятся 3,5% краевых фирм, а к средним — лишь 0,3%. При этом количество последних за 
полгода выросло на 14%. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

МИД РФ: Белоусов предупредил Остина о возможности неуправляемой эскалации 
Глава Минобороны РФ Андрей Белоусов в разговоре с министром обороны США 

Ллойдом Остином 12 июля направил главе Пентагона "очень серьезное предостережение" о 
возможности неуправляемой эскалации из-за действий Киева и Вашингтона. Об этом заявил 
ТАСС замглавы МИД РФ Сергей Рябков. 

"Все контакты с американскими представителями на уровне выше среднего по 
государственным и дипломатическим меркам преследуют сугубо утилитарные цели. 
Недавний контакт министров обороны двух стран в этом плане не исключение", - сказал 
замминистра, комментируя состоявшийся разговор. 

"С российской стороны было направлено очень серьезное предостережение, 
касающееся возможных новых провокаций со стороны Киева, которые немыслимы без 
прямого содействия Вашингтона, - продолжил Рябков. - Сделано это предупреждение [было] 
во избежание дальнейшей опасной эскалации, чреватой последствиями, которые могут 
вообще оказаться неуправляемыми". 

12 июля состоялся второй после назначения на должность главы Минобороны РФ 
телефонный разговор Белоусова с Остиным. Газета The New York Times впоследствии 
выступила с утверждением, что главы оборонных ведомств обсудили готовящуюся "тайную 
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операцию" Украины против РФ. Как сообщили изданию американские чиновники, российская 
сторона якобы намеревалась выяснить, имеют ли Соединенные Штаты отношение к планам 
Киева. Источники указали, что Пентагон не был в курсе украинской операции, однако 
воспринял предупреждение Москвы "настолько серьезно, что связался с Киевом и призвал не 
проводить операцию, если такие планы имелись". 

ТАСС 
 

Госдума РФ приняла закон об административной ответственности за треш-стримы 
Госдума на пленарном заседании приняла сразу во втором и третьем чтениях 

законопроект, согласно которому штрафы за треш-стримы могут составить до миллиона 
рублей. 

Новый закон устанавливает ответственность за распространение в интернете контента, 
который оскорбляет человеческое достоинство и общественную нравственность, содержание 
которого выражает явное неуважение к обществу, включает в себя изображение действий с 
признаками противоправных, в том числе насильственных действий. Штраф предусмотрен за 
информацию, распространяемую из хулиганских, корыстных или иных низменных 
побуждений. 

За правонарушение обычные граждане заплатят от 50 до 100 тысяч рублей, 
должностным лицам придется отдать от 100 до 200 тысяч рублей, а юридическим – от 800 
тысяч до миллиона рублей. Помимо штрафов, в качестве наказания предусмотрена и 
конфискация оборудования, использованного для изготовления таких материалов. Протоколы 
о соответствующих нарушениях будут составлять сотрудники органов внутренних дел и 
Роскомнадзора. 

От штрафов защищены произведения науки, литературы, искусства, имеющие 
историческую, художественную или культурную ценность, материалы зарегистрированных 
СМИ, а также визуальные материалы, предназначенные для использования в научных, 
медицинских или образовательных целях. 

"Ради хайпа и заработка некоторые в прямом смысле готовы на все, включая убийства, 
издевательства над детьми, животными. Это необходимо пресечь", – отмечал спикер 
Госдумы Вячеслав Володин. 

Вести 
 

ГД запретила рассылки в мессенджерах от неизвестных пользователей 
Депутаты Госдумы во вторник поддержали поправки, которые обязывают владельцев 

мессенджеров не допускать возможности получения пользователями сообщений от 
неизвестных лиц, если они не давали на это согласия. 

Изменения вносятся в закон "Об информации". В соответствии с ними, администрация 
мессенджеров также будет обязана предоставлять по запросу властей данные о 
пользователях. Состав таких сведений и порядок их предоставления установит кабмин. 

Помимо этого, парламентарии поддержали поправки, которые обязывают 
пользователей, имеющих свыше 10 тысяч подписчиков в соцсетях (включая публичные 
каналы в мессенджерах), предоставлять сведения о себе в Роскомнадзор. 

Реестр таких страниц в соцсетях будет вести Роскомнадзор. Нарушителям запретят 
размещать рекламу и собирать донаты (пожертвования). 

Ранее комитет ГД поддержал введение лимита в 20 сим-карт на одного гражданина РФ, 
а на иностранца — не более 10. 

Вести 
 

Госдума легализовала майнинг криптовалют в России 
Депутаты Госдумы одобрили законопроект о легализации майнинга криптовалют в РФ. 

Его одобрили сразу во втором и третьем чтениях. 
Большинство изменений вступит в силу с 1 ноября 2024 года. В соответствии с ними, 

заниматься майнингом (добычей криптовалюты) смогут только российские юрлица и 
индивидуальные предприниматели, включенные в реестр Минцифры РФ. Физлица смогут 
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добывать криптовлюту без включения в реестр, если не превышаются установленные 
кабмином лимиты энергопотребления. 

При этом юрлицам и ИП запрещается совмещать майнинг криптовалют с деятельностью, 
связанной с энергетикой. 

Ко второму чтения из документа была исключена норма о запрете на организацию 
обращения цифровой валюты в стране. Вместе с этим криптовалюту запрещается 
рекламировать или предлагать неограниченному кругу лиц. 

Также во вторник Госдума приняла законопроект, позволяющий проводить 
трансграничные расчеты и биржевые торги криптовалютой в качестве эксперимента. 

Вести 
 

Мишустин придумал, как превратить мусор в деньги 
Власти России повысят эффективность экономики за счет переработки вторичного 

сырья. Так профессор Международного независимого эколого-политологического 
университета Сергей Черняховский прокомментировал акцент на переработке отходов, 
который на стратсессии по нацпроекту «Экологическое благополучие» сделал премьер-
министр РФ Михаил Мишустин. 

«Активно развивается целая отрасль обращения с твёрдыми коммунальными отходами, 
— обратил внимание участников стратсессии Михаил Мишустин. — Более половины из них 
сейчас сортируются на новых инфраструктурных объектах. Их создано уже свыше 250. 
Конечно, этот показатель должен быть доведён до 100%». 

Много работы связано с ликвидацией наиболее опасных отходов, в том числе на таких 
объектах, как «Красный Бор», продолжил глава правительства. «Заметных успехов добились 
в Усолье-Сибирском, где после приведения территории в безопасное состояние предстоит, 
как и говорил президент, восстановить нарушенную экосреду. Есть предложения по созданию 
там современного производственного кластера зелёной химии, когда отходы одного 
предприятия используются как сырьё для других», — сказал Мишустин. 

По федеральному проекту «Чистая страна» завершены работы на 130 свалках и 80 
наиболее опасных объектах, добавил премьер. «Ещё один шаг в этой сфере — организация 
шести экотехнопарков в федеральных округах, которые способствуют запуску предприятий 
замкнутого цикла. То есть вторичной переработке промышленных и бытовых отходов». 

Мишустин повысит эффективность экономики за счет переработки вторичного сырья, 
объяснил Черняховский. «Если их [отходы] просто где-то закапывать на полигонах, то это 
приведет к загрязнению земли и нарастанию отходов. 

А второй момент — это ценное сырье. Эффективная современная и технологическая 
экономика предполагает, что все, что стало отходом, может быть превращено в исходный 
материал», — пояснил собеседник агентства.  

По словам эксперта, можно не добывать железо, а перерабатывать использованное. И 
органические отходы могут быть переработаны в удобрения. При этом Черняховский 
отметил, что использованная вода также может очищаться, но «пока мы на эту проблему ещё 
не вышли». 

URA.RU 
 

В России увеличилась доля людей с избыточным весом. 62,5% россиян имеют 
избыточный вес, и количество полных людей растет 

За последние пять лет в России наблюдается тревожная тенденция — рост доли 
взрослого населения с избыточным весом. Согласно данным выборочного наблюдения 
рациона питания, проведенного Росстатом, в 2023 году 62,5% россиян в возрасте от 19 лет 
имели лишние килограммы, что значительно превышает показатели предыдущих лет. Эта 
цифра увеличилась с 61,7% по сравнению с 2018 годом, что свидетельствует о нарастающей 
проблеме в области общественного здоровья, пишет РБК. 

Важным аспектом исследования является то, что избыточный вес классифицируется по 
стадиям: предожирение и ожирение. В 2023 году количество россиян с весом в пределах 
нормы сократилось с 36,3% до 35,7%. Особенно заметны изменения среди мужчин: доля тех, 
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кто имеет нормальный вес, снизилась с 34% до 30,9%. В то же время доля мужчин с 
предожирением возросла с 46,9% до 52,4%. У женщин ситуация выглядит немного иначе: 
доля с нормальным весом увеличилась с 38,1% до 39,4%, а количество женщин с 
предожирением возросло с 34,7% до 37,1%. 

Министр здравоохранения Михаил Мурашко в октябре 2023 года сообщил, что 11% 
россиян страдают от ожирения. Это состояние не только влияет на качество жизни, но и 
является фактором риска для множества заболеваний, таких как диабет, сердечно-
сосудистые болезни и некоторые виды рака. Важно отметить, что ожирение становится все 
более распространенным не только среди взрослых, но и среди детей, что требует особого 
внимания со стороны общества и государства. 

Существует множество факторов, способствующих росту избыточного веса среди 
населения. К ним можно отнести: 

1. Неправильное питание: Увеличение потребления высококалорийной пищи, богатой 
сахарами и жирами, в сочетании с недостаточным потреблением овощей и фруктов. 

2. Малоподвижный образ жизни: С увеличением времени, проводимого за экранами, 
физическая активность значительно снизилась. Это особенно актуально в условиях 
пандемии, когда многие люди перешли на удалённую работу. 

3. Социальные и экономические факторы: В некоторых регионах страны доступ к 
здоровой пище ограничен, а финансовые возможности не всегда позволяют приобретать 
качественные продукты. 

4. Психологические аспекты: Стресс, депрессия и другие психологические проблемы 
могут приводить к перееданию и, как следствие, к набору веса. 

Для решения проблемы избыточного веса необходим комплексный подход. 
Рост доли людей с избыточным весом в России — это серьезная проблема, требующая 

внимания со стороны как государства, так и общества. Только совместными усилиями можно 
изменить ситуацию и сделать шаг к более здоровому будущему. Важно помнить, что здоровье 
— это не только отсутствие болезней, но и активная и полноценная жизнь. 

МК 
 

Средние зарплаты приближаются к 100 тысячам рублей. Высокие ставки ЦБ не 
остановят рост цен, но будут иметь много негативных последствий 

Средняя месячная заработная плата в России превысит 90 тыс. руб. уже к сентябрю 
этого года. А рубеж в 100 тыс. руб. среднестатистические заработки в России перешагнут уже 
в первом квартале следующего года. Номинальная оплата труда растет сегодня со скоростью 
в 20%, подсчитали экономисты, получив данные о средней майской зарплате в 86,3 тыс. руб. 
Повышение кредитных ставок в условиях роста зарплат не тормозит, а ускоряет инфляцию, 
поскольку дорогие кредиты затрудняют наращивание выпуска необходимых товаров. 

«Рост заработных плат в этом году стабилизируется на уровне около 20%. Это намного 
быстрее, чем росли зарплаты в предыдущие годы, но пока еще не столь быстро, как на пике 
перегрева экономики в 2007–2008 годах», – утверждают авторы Telegram-канала Macro 
Markets Inside (MMI), который основал нынешний директор департамента денежно-кредитной 
политики ЦБ РФ Кирилл Тремасов. Выводы о 20-процентном темпе прироста оплаты труда 
эксперты делают на основании последних данных о средних заработных платах за первые 
пять месяцев 2024 года. 

Средняя зарплата в мае составила 86 384 руб., увеличившись на 18,6% к тому же месяцу 
2023 года. Таким образом, средняя зарплата за пять месяцев с начала года составила 82 740 
руб., что выше на 19,7% уровня того же периода прошлого года. (Напомним, что публикуемые 
Росстатом цифры – это зарплаты до вычета налогов. То есть чистый заработок «на руки» 
примерно на 13% меньше называемых Росстатом цифр.) 

Легко подсчитать, что при скорости роста номинальных зарплат в 20% за год средняя 
начисленная зарплата в РФ превысит 90 тыс. руб. уже в сентябре 2024 года. А к концу 
первого квартала следующего года средние заработки в РФ перешагнут за 100 тыс. руб. 

В отраслевом разрезе лидерами по увеличению оплаты труда оказались финансовые 
услуги, строительство, обрабатывающий сектор, автотранспорт, почтовая связь, курьерские 
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службы и IT-сектор. На предприятиях этих отраслей рост зарплат превысил 20% в год. 
Темп роста номинальных зарплат в 17–20% отмечен в розничной торговле, сельском 
хозяйстве, общепите, железнодорожных перевозках и у работников гостиничного сектора. 
Более скромный прирост заработков (на уровне 15%) фиксируется в сфере образования, 
здравоохранения, в государственном управлении, оптовой торговле, в сфере научных 
исследований, грузовых железнодорожных перевозках, операциях с недвижимостью, а также 
у шахтеров, сообщают аналитики канала MMI. 

Заметим, что 20-процентный рост зарплат не означает такого же увеличения спроса со 
стороны всего населения. Ведь, например, десятки миллионов российских пенсионеров 
сегодня теряют свои реальные доходы. А еще у миллионов работающих фактические 
зарплаты не увеличиваются. Тем не менее среднестатистический рост доходов в России, а 
также общий рост потребления – это факт статистики. Неслучайно даже западная пресса 
пишет сегодня о потребительском буме в РФ. Удивительный бум потребительских расходов 
наблюдается в России, сообщает газета Financial Times (FT). Растущие зарплаты в 
развивающейся оборонной промышленности вынудили гражданские предприятия не 
отставать в оплате труда. Те россияне, у которых ранее были невысокие доходы, 
увеличивают сегодня спрос на товары длительного пользования, на ремонт жилья, туризм и 
даже на питание, объясняет FT. 

Новая ситуация в российской экономике делает старую политику Центробанка по 
повышению ставок абсолютно контрпродуктивной. При этом об ошибочности политики ЦБ 
пишут не только традиционные критики методов и представлений Эльвиры Набиуллиной, но 
и традиционные сторонники монетаристских методов управления. «Выбранный ЦБ способ 
реагирования, связанный с резким подъемом и длительным удержанием высокой ключевой 
ставки, представляется чрезмерным в плане негативного влияния на инвестиции и выпуск при 
ограниченном эффекте с точки зрения замедления инфляции», – пишут эксперты Центра 
макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП). За научной 
формулировкой об «ограниченном эффекте с точки зрения замедления инфляции» 
скрывается тот простой факт, что за последний год поддержания аномально высокой 
ключевой ставки ЦБ инфляция в РФ так и не замедлилась. Так что положительный эффект с 
точки зрения замедления инфляции от повышения ставки ЦБ равен нулю. А негативных 
последствий от аномально высокой ключевой ставки руководитель ЦМАКП Дмитрий Белоусов 
приводит множество. 

На первом месте – «общее дестимулирование инвестиционной деятельности, которое 
неизбежно в ситуации, когда доходность «безрискового» актива превышает доходность 
бизнеса». Это может привести как к снижению привлечения средств для финансирования 
инвестиционных проектов, так и к сокращению инвестирования собственных средств 
компаний. Последнее даже более значимо из-за доминирующей роли собственных средств в 
финансировании инвестиций в основной капитал, объясняет экономист. 

Кроме того, политика нашего ЦБ фактически создает порочный замкнутый круг 
«навязанной стагнации». Жесткая процентная политика ЦБ вызывает дестимулирование 
частных инвестиций, за которым следует торможение роста производственных мощностей, 
торможение потенциального ВВП и возникновение разрыва выпуска товаров, после чего 
руководство ЦБ вновь ужесточает свою процентную политику. 

Кроме искусственной «навязанной стагнации» ЦБ ухудшает структуру инвестиций и 
экономики в целом. В РФ сегодня отмечается «структурный эффект перехода к 
самофинансированию инвестиций». Инвестиции выталкиваются в рентные, быстро 
оборачиваемые и близкие к государству отрасли с ограниченным потенциалом роста. 
Происходит также стимулирование огосударствления экономики: поддерживаемые 
государством деятельности/бизнесы получают преференции. Отсюда возникает риск 
формирования замкнутой «госэкономики» с отделенными каналами финансирования, 
отмечает Белоусов. 

Происходит также выдавливание производственной активности в дружественные или 
нейтральные страны с дешевым кредитом. При этом отток финансового капитала из РФ 
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может и уменьшиться из-за повышения привлекательности вложений в 
«безрисковые» рублевые активы. 

Дополнительно в России увеличиваются риски роста неплатежей по кредитам со 
стороны закредитованных заемщиков (прежде всего в потребительском кредитовании), чья 
платежеспособность зависит от возможности привлечения новых кредитов для погашения 
ранее накопленного долга и оплаты других необходимых расходов. 

Эксперты ЦМАКП указывают также и на перспективу схлопывания ценового пузыря на 
рынке жилой недвижимости, который ведет к резкому сокращению объема вводов нового 
многоквартирного жилья, а также к банкротству некоторых застройщиков и снижению 
занятости в секторе жилищного строительства. 

Ничего хорошего политика повышения ставок не приносит и государственному бюджету. 
За повышение ключевой ставки прямо следует рост нагрузки на бюджет – процентные 
платежи по долгу и вынужденное дополнительное финансирование программ, которые 
предусматривают софинансирование реальных кредитных ставок. В РФ увеличивается также 
риск отмены государственных инвестиционных проектов по мотиву отсутствия частного 
софинансирования (в силу снижения привлекательности инвестирования в условиях роста 
«безрискового дохода» от держания денег на банковских счетах и депозитах). 

«Период снижения инфляции, который в спокойные времена занимает год-полтора, 
теперь потребует больше времени, но к цели мы обязательно придем», – объявила во 
вторник Эльвира Набиуллина. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
СВО стала лучшим ревизором для Минобороны 

Генерала армии Дмитрия Булгакова, который до осени позапрошлого года занимал 
должность замминистра обороны России и отвечал за снабжение армии, арестовали через 
три месяца после Тимура Иванова, еще одного заместителя главы того же ведомства. За этот 
отрезок времени тема борьбы с коррупцией в МО прочно закрепилась в общественной 
повестке. 

Эта тема стала постоянным генератором новостей. Очередные посадки как военных с 
большими звездами на погонах, так и тех, кто с ними сотрудничал, получал от них контракты 
– это сегодня уже не сенсация. Это то, чего люди ожидают, так сказать, в рабочем порядке. 
По сути, речь идет о системной кадровой чистке. 
 То, что происходит в Минобороны и вокруг него после прихода нового министра, 
Андрея Белоусова, подводит итог дискуссии, которая шла два года после начала 
специальной военной операции: все ли в порядке в снабжении воюющей армии? Военкоры, 
волонтеры, гуманитарщики с первых дней били тревогу: военные на фронте сталкиваются с 
дефицитом то одного, то другого. Противнику тоже не хватает, но это вовсе не должно 
успокаивать. 

На это гневно отвечали люди, которых назвали «турболоялистами»: все идет по плану, 
начальство все видит и обо всем знает, у армии все есть, а если чего-то нет, то скоро будет, а 
общественные активисты лишь путаются под ногами у государственной машины, разводят 
недопустимую панику в военное время, да еще и непонятно, что они делают с собранными 
деньгами. 

Теперь видно, что первые в целом оказались правы, а вторые, прикрываясь 
государственническими убеждениями, по сути, мешали исправлять ошибки. И дело не только 
в том, что конкретный замминистра, по мнению следствия, увлекался коррупцией и, 
возможно, не он один. Дело в системе управления, которая сложилась и могла 
функционировать в мирное время, но требовала перестройки во время войны. 

И коррупцию, и вранье, и некомпетентность мы находим во всех сферах жизни, но армия 
тут стоит особняком. Ведь до тех пор, пока страна не воюет, трудно понять, правильно ли 
идут дела в армии. Одни задаются вопросом, зачем вообще нужна большая и сильная армия 
в мирное время, и норовят ликвидировать «ненужные» военные части, объекты, учебные 
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заведения, оборонные производства. Другие, напротив, под лозунгом «Отечество в 
опасности!» дорываются до больших бюджетов, показывая на выставках макеты чудо-оружия. 

 
А потом настает время, когда надо воевать, и тогда все встает на свои места. Военное 

время высвечивает все ошибки, провалы, выявляет все недостачи. Таким образом, СВО 
стала для Минобороны лучшим ревизором. 

При этом цена коррупции, как, впрочем, и человеческой глупости, в военное время 
запредельно высока. Любой провал в снабжении армии оборачивается гибелью людей. 
Недаром в связи с последними коррупционными делами вспоминают размах воровства в 
российском военном ведомстве в начале прошлого века во время войны с Японией. Та война 
обернулась национальным позором и стала прологом к разрушению страны. Сегодня 
благодаря героизму наших солдат положение на фронте меняется в пользу России. Страна 
выстояла в тяжелейших условиях, но кто знает, насколько короче был в военном ведомстве 
все изначально работали по принципу Андрея Белоусова: «Ошибаться можно, врать нельзя». 

Однако будем реалистами. Армия – часть общества. Такая же часть, как экономика или 
культура. И если «продвинутая» часть российского общества однажды заболела алчностью, 
да так, что до сих пор не может от этой болезни излечиться, то удивительно ли, что алчность 
поразила и отдельных людей в погонах? 

Из сказанного следует, что обновление кадров, избавление от людей, нечистых на руку 
или просто неэффективных – это необходимая, но недостаточная мера. Военная машина, 
всегда честно и грамотно использующая каждый народный рубль, может возникнуть только в 
обществе, которое возьмет под контроль хватательные инстинкты и поставит над ними 
ценности общего блага. Надо сказать, что СВО постепенно меняет нас именно в этом 
направлении. 

Народная инициатива, нацеленная на помощь фронту, в стране есть, и она приносит все 
больше пользы. Важно, чтобы обновленное Минобороны взаимодействовало с этой 
инициативой, подхватывало и усиливало ее. И тогда выражение «Народ и армия едины» 
будет не просто лозунгом для плакатов, а практической формулой победы. 

Взгляд 
 

Врач Еделев: Система здравоохранения больна и сама нуждается в неотложной 
помощи 

Недавно россиян позабавила и возмутила новость о том, что отделения почты могут 
работать и как медпункты. Минздрав сразу же назвал данную инициативу невозможной, но 
само появление таких предложений красноречиво говорит о проблемах отечественной 
медсистемы. В каком состоянии пребывает российское здравоохранение сегодня и какие 
проблемы обострятся в случае следующей пандемии, Медздрав.Инфо рассказал доктор 
медицинских наук Дмитрий Еделев. 

Ранняя смертность россиян и хронические заболевания напрямую влияют на экономику. 
В Минздраве оценили потери российской экономики только из-за хронических заболеваний в 
4 % ВВП или примерно в 6,8 триллиона рублей. В исследовании Российской Академии наук 
общие потери приводятся гораздо выше. По оценкам ученых РАН, убытки российской 
экономики составляют 9-12 % ВВП или от 15 до 24 триллионов рублей. 

Напомним, что нацпроект «Здравоохранение» способствовал росту продолжительности 
жизни россиян, серьезно сократил смертность от сердечно-сосудистых заболеваний. Он 
вывел Россию на 41-е место в мире по детской смертности. Однако с 2017 года снижение 
уровня смертности от кардиозаболеваний практически прекратилось, а с 2022 года продажи 
спиртного вновь стали расти. 

ФОМС недополучает 
Сегодня система здравоохранения России больна и сама нуждается в неотложной 

помощи. Главная проблема — страховое недофинансирование. Давайте откроем 
Федеральный закон «О бюджете Федерального фонда обязательного медицинского 
страхования на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов». Согласно этому 
документу, государство не заплатило в ФОМС только в прошлом году 1,5 триллиона рублей. 
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И так не первый год. Кроме того, в России число неформально занятых россиян выросло 
до 14,2 млн человек, а эти люди вообще не платят за государственную медицинскую помощь. 
Если мы к ним добавим еще и тех, кто официально получает только МРОТ, а значит, не 
платит страховые выплаты, долг по оплате вырастет до 2,5 триллиона рублей. 

По состоянию на 1 января 2024 года в Фонде осталось 357 миллиардов рублей, которые 
просто не были отправлены в больницы и поликлиники. Суммируем и получаем дефицит 
государственного финансирования реального здравоохранения в 2 триллиона 857 
миллиардов рублей. 

В итоге по затратам на государственное здравоохранение к ВВП (3.6 %) Россия занимает 
121-е место в мире по соседству с Нигерией и Тонга. Впереди нас Алжир — 4 %, Бразилия — 
4.6 %, ЮАР — 5.3 % ВВП. Правда, есть еще частное здравоохранение, которое обходится 
россиянам в 1,7 % ВВП из собственных зарплат. 

Сокращение больниц 
Вторая проблема, которая связана со страховым недофинансированием — вынужденная 

«оптимизация» здравоохранения. Вместо увеличения страхового финансирования стали 
резать койки и закрывать больницы. В итоге, например, в столице России число коек на душу 
населения стало почти вдвое ниже, чем в Германии (4,5 и 8,0 на 1000 человек). 

Понятно, что ситуация в регионах складывается еще хуже. За период с 1990 года в 
России закрылось 60 % медучреждений. Из 12800 больниц, работавших в РСФСР, в 2024 
году осталось только 5200. И больницы продолжают «оптимизировать». 

Кадровый голод 
Следующая проблема, которая также вытекает из страхового недофинансирования — 

это заработные платы медицинского персонала. Нужно честно сказать, что майские указы 
президента смогла выполнить только Москва, а остальные регионы сначала браво 
отчитывались, а потом замолкли. Сегодня медицинские работники государственной системы 
здравоохранения в регионах могут получать жалование меньше продавцов супермаркетов и 
разносчиков пиццы. 

Напомним, что, согласно майским указам президента, врачи должны получать две 
среднемесячные зарплаты по стране (то есть не менее 146 тыс.), а медсестры — одну (около 
73 тыс.). Но не спешите завидовать медикам — в реальности они получают в несколько раз 
меньше. 

Хроническое недофинансирование, “оптимизация”, низкие заработные платы привели, 
по данным Всероссийского союза пациентов, к острой нехватке кадров и переработке 
медицинского персонала в государственной системе здравоохранения. Около 60 % врачей 
вынуждены работать сейчас на 1,5 ставки, и более 30 % работают на две ставки в связи с 
дефицитом кадров. Низкая заработная плата и продолжительный рабочий день способствуют 
выгоранию врачей и медсестер, что приводит к нехватке кадров и потенциально влияет на 
качество медицинской помощи. Люди не хотят работать на износ и нередко увольняются, что 
усугубляет проблему дефицита кадров. 

Недоступная помощь 
Перекос страхового финансирования и заработных плат между городом и деревней 

приводит к переполнению государственных больниц в крупных городах при дефиците 
специалистов и качественной медицинской помощи в сельской местности. 

Недостаточное финансирование и быстрый износ оборудования привел в отдаленных 
регионах к быстрому устареванию инфраструктуры и оборудования, нехватке ресурсов. В 
итоге в стране колоссальное различие в доступности и качестве медицинской помощи. В 
отдаленных и труднодоступных регионах может вообще не быть медицинских учреждений, 
что отрезает жителей от своевременной медицинской помощи. 

Аналогичная проблема и со службой скорой помощи. Машины быстро изнашиваются, 
зачастую они недостаточно оборудованы. Прибавим к этому массовое увольнение водителей 
скорых, недовольных низкой зарплатой. В итоге на смену порой выезжают вдвое меньше 
машин, чем числятся на балансе ССМП. Порой пациенты ждут скорую часами и умирают, так 
и не дождавшись помощи. 

Дефицит лекарств 
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За последние несколько лет добавились проблемы с лекарствами. В феврале 2023 
года Минздрав включил в список недостающих препаратов 97 позиций. В этот перечень 
попали и препараты, блокирующие образование тромбов, йод, аспирин, ибупрофен, 
лидокаин, парацетамол, фентанил, фенобарбитал и другие лекарства. В целом ассортимент 
лекарств в аптеках с начала СВО упал на 11 %. 

Доступные по цене лекарства стремительно вымываются из аптек. За последние годы их 
ассортимент стал вдвое меньше, а ассортимент лекарств стоимостью выше 1000 рублей 
сократился на 15 %. В аптеках идет резкое подорожание жизненно важных препаратов. 

Добавим к этому бюрократическую неэффективность и коррупцию, при которых 
формируется неравенство в доступе к здравоохранению, препятствия эффективному 
оказанию медицинской помощи, да и просто разворовывание и без того скудных ресурсов, и 
мы получим неутешительную картину. 

Ситуация усугубится в случае новой пандемии, которую многие эксперты прогнозируют 
уже этой осенью. Речь идет о птичьем гриппе. Кстати, правительство США официально 
признало неготовность своей медицинской системы к новой глобальной эпидемии. Выход 
Штаты видят в массовой вакцинации населения, с этой целью Вашингтон выделил средства 
на ускорение клинических исследований мРНК-вакцин против пандемических видов гриппа. 

МедЗдрав.Инфо 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.07.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,33 ▼ 0, 23 

EUR 93,29 ▼ 0, 84 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


